

动物学杂志 (DONGWUXUE ZAZHI) CHINESE JOURNAL OF ZOOLOGY

第 49 卷 第 6 期

目 次

2014 年 12 月

研究报告

- 陕西米仓山自然保护区发现藏酋猴分布 赵海涛 王程亮 王晓卫等 (793 ~ 797)
- 浑善达克沙地三趾跳鼠体重与年龄划分 王 也 张文杰 任娅茹等 (798 ~ 803)
- X 射线对小鼠胰腺组织结构及血清胰岛素含量和胰淀粉酶活性的影响
..... 曹力凡 李重阳 俞诗源等 (804 ~ 810)
- 杂色山雀繁殖期与非繁殖期食物组成及利用 蔡 玥 李东来 李其久等 (811 ~ 819)
- 云南蒙自坝区湖泊越冬水鸟组成和变化趋势初报 闻 丞 李 颀 (820 ~ 829)
- 白头鸭的体温调节与蒸发失水 夏素素 俞呈呈 沈丽玉等 (830 ~ 840)
- 高寒草甸常见雀形目鸟类的卵壳特征 孙嘉辰 曹伊凡 赵 亮 (841 ~ 851)
- 长江上游江津和宜宾江段圆口铜鱼资源量估算 熊 飞 刘红艳 段辛斌等 (852 ~ 859)
- 青鱼逃逸过程中的疾冲-滑行游泳行为 黎采微 路 波 陈 廷等 (860 ~ 866)
- 长江口凤鲚繁殖群体卵巢发育过程中的体内脂肪转移 于 晓 唐文乔 王 磊 (867 ~ 874)
- 濒危鱼类稀有白甲鱼外周血细胞特征 代应贵 岳晓炯 尹邦一 (875 ~ 885)
- 团头鲂黏蛋白基因 *Muc5b* 克隆及表达分析 薛春雨 董晶晶 习丙文等 (886 ~ 896)
- 饥饿胁迫对刀鲚形体、体成分及血液生化指标的影响 金 鑫 徐钢春 杜富宽等 (897 ~ 903)
- 葡萄糖和维生素 C 对普安银鲫卵黄囊仔鱼 ACC、FAS 及 CPT I 活性的影响
..... 蒋左玉 熊铎龙 姚俊杰 (904 ~ 912)
- 海月水母的生长规律及水管系统发育 赵 鹏 庄志猛 陈四清等 (913 ~ 920)

研究简报

- 沙丘鹤在中国的分布状况 程雅畅 唐林芳 苏立英等 (921 ~ 924)

技术与方法

- 白鹤冷冻精液人工授精实验 张 敬 周军英 赵锡森等 (925 ~ 929)
- 切鳍标记对唐鱼游泳能力的影响 刘明中 林小涛 许忠能等 (930 ~ 937)

综述

- 社会性单配制鸟类婚外父权的发生和影响因素 郝思佳 万冬梅 鞠 静 (938 ~ 951)

动态与其他

- 《动物学杂志》第十一届编辑委员会 本 刊 (885)
- 欢迎订阅《动物学杂志》 本 刊 (896)
- 广西弄岗发现林雕鸮 宋亦希 陈天波 李 飞等 (903)
- 雪山蝮产子一例报道 杨典成 黄 松 (912)
- 陕西省发现刘氏链蛇 彭丽芳 朱毅武 黄 松 (952)
- 第 49 卷总目次 本 刊 (I ~ XII)

封面动物 海月水母的水母体 (详见第 913 页赵鹏等的文章)

Research Papers

- Discovery of Tibetan Macaques (*Macaca thibetana*) in Shaanxi Micangshan National Nature Reserve ZHAO Hai-Tao, WANG Cheng-Liang, WANG Xiao-Wei et al. (793 ~ 797)
- The Study on the Weight and Age of *Dipus sagitta* in Hunshangdake Sandy Land WANG Ye, ZHANG Wen-Jie, REN Ya-Ru et al. (798 ~ 803)
- Effects of X-ray Irradiation on Pancreas Structure, Serum Insulin and Pancreatic Amylase Activity in Mice CAO Li-Fan, LI Chong-Yang, YU Shi-Yuan et al. (804 ~ 810)
- The Food Composition and Utilization of Varied Tit, *Parus varius* in Breeding and Non-breeding Season CAI Yue, LI Dong-Lai, LI Qi-Jiu et al. (811 ~ 819)
- A Preliminary Study on the Composition and Trends of Wintering Water Birds in Lakes of Mengzi Basin, Yunnan WEN Cheng, LI Yang (820 ~ 829)
- Thermoregulation and Evaporative Water Loss in Chinese Bulbuls *Pycnonotus sinensis* XIA Su-Su, YU Cheng-Cheng, SHEN Li-Yu et al. (830 ~ 840)
- Eggshell Traits of Several Passerine Species Breeding in the Alpine Meadow, Qinghai-Tibetan Plateau SUN Jia-Chen, CAO Yi-Fan, ZHAO Liang (841 ~ 851)
- Stock Assessment of *Coreius guichenoti* in Jiangjin and Yibin Sections of the Upper Yangtze River XIONG Fei, LIU Hong-Yan, DUAN Xin-Bin et al. (852 ~ 859)
- The Burst-coast Behavior in Escape Response of Black Carp LI Cai-Wei, LU Bo, CHEN Ting et al. (860 ~ 866)
- Crude Lipid Transition in Tissues during Ovary Development of *Coilia mystus* Living in the Estuary of Yangtze River YU Xiao, TANG Wen-Qiao, WANG Lei (867 ~ 874)
- Characteristics of Peripheral Hematocytes in Endangered Fish *Onychostoma rara* DAI Ying-Gui, YUE Xiao-Tong, YIN Bang-Yi (875 ~ 885)
- Cloning and Expression of *Muc5b* in *Megalobrama amblycephala* and *Muc5b* Expression Alteration after Catching Stress XUE Chun-Yu, DONG Jing-Jing, XI Bing-Wen et al. (886 ~ 896)
- Impacts of Starvation Stress on Morphological Change, Chemical Composition and Blood Biochemical Parameters in *Coilia nasus* JIN Xin, XU Gang-Chun, DU Fu-Kuan et al. (897 ~ 903)
- Effects of Glucose and Vitamin C on Activities of ACC, FAS and CPT I during Yolk-sac Larva Development of *Carassius auratus gibelio* JIANG Zuo-Yu, XIONG Hua-Long, YAO Jun-Jie (904 ~ 912)
- The Growth Pattern of Moon Jellyfish and Development of Its Radial Canals ZHAO Peng, ZHUANG Zhi-Meng, CHEN Si-Qing et al. (913 ~ 920)

Short Communications

- The Distribution of the Sandhill Crane (*Grus canadensis*) in China CHENG Ya-Chang, TANG Lin-Fang, SU Li-Ying et al. (921 ~ 924)

Techniques and Methods

- Artificial Insemination with Cryopreserved Semen in Siberian Crane (*Grus leucogeranus*) ZHANG Jing, ZHOU Jun-Ying, ZHAO Xi-Sen et al. (925 ~ 929)
- Influences of Fins Amputation on Swimming Ability of *Tanichthys albonubes* LIU Ming-Zhong, Lin Xiao-Tao, XU Zhong-Neng et al. (930 ~ 937)

Review and Progress

- The Occurrence and Factors of the Extra-pair Paternity in Socially Monogamous Birds HAO Si-Jia, WAN Dong-Mei, JU Jing (938 ~ 951)

Others

- Bubo nipalensis* Found in Nonggang, Guangxi SONG Yi-Xi, CHEN Tian-Bo, LI Fei et al. (903)
- First Report of Oviposition of *Gloydus monticola* (Werner, 1922) YANG Dian-Cheng, HUANG Song (912)
- Lycodon liuchengchaoui* Was Found in Shaanxi Province, China PENG Li-Fang, ZHU Yi-Wu, HUANG Song (952)

Cover Moon Jellyfish (*Aurelia* sp.) (See page 913 by ZHAO Peng et al. for details)